
谢亚龙被抓
牵涉的不只是足球圈

谢亚龙被立案调查，所有人都在“期待”谢亚
龙将会供出谁。就在离岗前，他已经在中体产业
当了 17 个月的董事长，谢亚龙也许不仅会供出
足球圈的事情，还可能会说出中体产业的秘密。

其实，中体产业涉及的业务都是一些敏感的
行业。中体产业是由总局体育基金管理中心、总
局体育彩票管理中心、总局体育器材装备中心和
中华全国体育基金会等共同发起组建的股份制
企业，也是国家体育总局控股的唯一一家上市公
司。从业务上也牵涉到房地产、竞赛开发、健身
等业务，这些业务范畴也都是目前社会上的“事
故多发地段”。

在过去 17个月里，谢亚龙身为董事长，显然
已经熟悉了中体产业的经营和管理模式，也包括
其中可能存在的“猫腻”。特别是房地产项目上，
一些摆不上台面的交易也会被谢亚龙所熟知。

与福特宝一样
中体产业也是“怪胎”

现在总局的系统中，中体产业与福特宝公司
一样是一个“怪胎”，国家体育总局是一家国家行
政机关，属于国务院下属的部委，但是中体产业
和福特宝公司却是资金流动活络的地方。福特
宝公司总经理邵文忠近日再次被协查，多少说明
了一些问题。

中体产业对总局而言，相当于福特宝公司之
于中国足协。可以想见，如果谢亚龙向司法机关
的交代中有关中体产业的问题，那么牵扯面就大
了，追查下去的话对中国体育影响巨大。从这个
角度看，谢亚龙“被协查”只是冰山露出的一角。
从谢亚龙身上打开的下一个突破口，或许不是一
条大鱼，而是庞大的鱼群。 据《足球》

以足坛腐败为鉴
达摩克利斯之剑永高悬

在足坛的打假反赌、反腐败行为持
续深入的同时，全国的其他行业也该以
足坛的黑幕为鉴。

其鉴之一，是一定要建立好“防火
墙”体系，即有效的、不是形同虚设的法
律体系、监管体系。作为中国体育界最
先进行职业化改革的中国足球，在从专
业足球向职业足球，从计划向市场转变
的过程中，基本是在没有有效“防火墙”
的情况下进行的，最终导致整个中国足
球事业几毁，形象皆丧。与足球相比，
中国不少行业的“防火墙”也一样不牢
靠，比如食品质量安全，建筑质量安全，
如果不能及时更新加固，带来的危害更
远甚于足球。

其鉴之二，是从业者必须加强道德
建设。如果说缺乏“防火墙”是职业足
球腐败的外因，那么从业者自身的堕落
则是重要的内因。一个行业的总体价
值观如果是消极的，则从业者定会用小
聪明去找到“防火墙”的漏洞。

其鉴之三，是行业形象“摧毁容易，
重建难”。中国足球从职业化改革初期
那几年的风光无限、人民喜爱到现在的
闻之不屑、痛心疾首，为其他领域做了
一个很好的“反面教材”。

目前，公安部门置于中国足球顶上
的“达摩克利斯之剑”继续高悬，而中国足
协也坚决配合着公安部门和体育总局在
多方面努力进行行业整顿。希望其他行
业能够以足球为鉴，及时发现问题，完善
自身。 郑道锦

邵文忠又“失踪”了，已经是“二进宫”
本报讯 又是周末，又是中层干部，这一次是邵文忠。9月19日，记者了解到，17日辽宁省公

安厅专案组专员来到北京，“跨省”带走了邵文忠，这是他第二次被协查，已经是他“二进宫”。
19日下午，中国足协在北京万豪酒店召开某电器赞助“中国之队”的发布会，其中韦迪、薛

立、于洪臣和林晓华4名中心正副主任都到场，但是福特宝公司总经理邵文忠因被带走协查，缺
席了本次发布会。福特宝公司作为“中国之队”的商务开发公司，是本次赞助活动的一个重要参
与者。福特宝公司的多名工作人员参与了本次活动，但邵文忠却没有露面，他“失踪”了。

据悉，邵文忠是因为南勇和谢亚龙案件而被带走协查的。邵文忠第一次“失踪”，是在8月
6日被警方带走，但是仅仅是协查。相关方面介绍，南勇案件在调查中涉及“中国之队”的各项
业务，在南勇交代的问题中，邵文忠需要针对南勇的情况向公安机关作解释。在南勇之后，因
为谢亚龙被立案侦查，公安机关再次向邵文忠求证。

上个月整整“失踪”了两周时间后，邵文忠才重新回到福特宝公司主持工作。回到北京后，
邵文忠一直在福特宝的办公室上班。此后，他一直选择低调面对媒体，记者曾试图联系采访
他，但他给出的回应是非常时期不接受采访，更不能透露协助调查的内容。 林涛

此前，众多传言已把谢亚龙的事儿无限放大成“故事会”

有消息称，谢亚龙还是“零口供”
本报讯 谢亚龙到底交代了多少东西？尽管各种消息和传闻满天飞，但日前从沈阳方面

传来消息，至少目前为止，专案组并没有完成对他的突破。据了解，在面对专案组人员时，谢
亚龙拒不合作，甚至还是“零口供”，因此专案组从他身上取得的进展并不大。消息灵通人士
称，这也是谢亚龙至今未被正式批捕的最大原因，而最高检的介入似乎也与此有关。

当众多传言已经把谢亚龙的罪行无限放大成“故事会”的时候，传闻他在接受调查时说出
了很多东西，外界甚至猜测近日多个地方足协负责人“被协助调查”都与谢亚龙的供词有关。
不过这些猜测前天已被专案组内部人士否认。据透露，看似文弱的谢亚龙在专案组突击审查
的巨大压力之下采取了不合作的态度，拒绝交代任何问题，这也导致专案组的调查遇到了相
当的阻力。也正是因为案情的难度和复杂性，最高人民检察院才于近日正式介入此案。

对于谢亚龙的“拒不合作”，该人士认为这并不意味着警方拿他没办法。据了解，专案组
目前掌握的人证和物证已经足够将谢亚龙定罪。而最高检的介入，则是希望将此案更深层次
地调查下去，避免因为谢亚龙的不合作而失去更多的线索。 范天亮

谢亚龙被立案侦查，成为国家体育总局系统内一件极其震荡的大事。国
家体育总局局长刘鹏上周再次召开了总局全系统反腐会议，强调了反腐倡廉
等问题。

谢亚龙被抓在总局内部引起了很大的震动，很多人震惊之余更带有传染
性的恐慌。谢亚龙在体育系统内的经历与南勇有着极大的区别，他在体育系
统内的任职经历十分丰富，涉及的部门和领导以及相关业务十分广泛，谁也
不会知道谢亚龙在被立案调查后，他会供出哪些事和哪些人。可以说，谢亚
龙被带走有可能真正掀开中国体育的黑幕，而从谢亚龙身上打开的突破口或
许不是“一条大鱼”，而是庞大的鱼群。
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他在中体产业待过，业务范畴敏感而“事故多发”他在中体产业待过，业务范畴敏感而“事故多发”

“龙王”之后，也许是庞大的鱼群“龙王”之后，也许是庞大的鱼群

绝对相关


